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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 18.12.2014 

La riunione ha luogo dalle ore 16:30 alle ore 18:30 presso la Sala da Pranzo – Palazzo Bo’.  

La situazione dei presenti e degli assenti è descritta nel seguito: 

 Presente Assente Note 

Prof. Cesare Voci (coordinatore)  G  

Prof. Pierfrancesco Brunello X   

Prof. Ettore Felisatti X   

Prof. Moreno Meneghetti X   

Prof. Giuseppe Micheli X   

Prof. Mauro Dacasto X   

Prof. Arrigo Opocher X   

Prof.ssa Chiara Maria Valsecchi  G  

Prof. Leopoldo Rossetto X   

Prof.ssa Marialuisa Valente X   

Prof.ssa Daniela Mapelli X   

Prof. ssa Maria BericaRasotto X   

Prof. Walter Panciera  G  

Prof. ssa Liviana Da Dalt X   

Prof.ssa Paola Zanovello X   

Dr. Andrea Grappeggia X   

D.ssa Cristina Stocco X   

Sig. Simone Maria Linzitto X   

Sig. Antonio Benvenuto 

 G Decaduto dall’incarico di 

Rappresentante degli Studenti 

in quanto ha conseguito la 

Laurea 

Sig. Filippo Zamparo X   

Sig. Giuseppe Solazzo 
 G In sua vece il sig. Matteo Della 

Pittima 

Sig. Matteo Della Pittima 
X  In vece del sig. Giuseppe 

Solazzo 

Ordine del giorno: 

1) Approvazione del verbale della seduta del 17.11.2014 

2) Comunicazioni 

3) Corsi di Studio di nuova istituzione 

4) Aggiornamento sulla pubblicizzazione degli esiti sulle opinioni degli studenti 

5) Iniziative sulle verifiche antiplagio sulle tesi di Laurea 
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In assenza del prof. Voci, svolge le funzioni di coordinatore il prof. Brunello 

 

1) Approvazione del verbale della seduta del 17.11.2014 

 

Non essendo stato possibile inviare per tempo la bozza di verbale, l'approvazione viene rinviata 

alla prossima seduta. 

 

2) Comunicazioni 

 

Il prof. Brunello informa il Presidio in merito agli sviluppi della nuova procedura di registrazione 

degli esami. Infatti, tenendo anche conto delle criticità segnalate da più parti (in particolare, quella 

della possibilità che potrebbero avere gli studenti di ripetere più volte l’esame prima di dover 

decidere, contro la quale si è espressa tra l’altro la Scuola di Psicologia) è stata individuata una 

nuova procedura e si sta concordando con Kion (la società del Cineca che si occupa del software 

per gli Atenei) le modalità e i costi della sua implementazione. In base alle indicazioni attualmente 

disponibili, la nuova procedura dovrebbe diventare operativa prima della sessione d’esami di 

febbraio. 

Interviene tuttavia il dott. Grappeggia dicendo che è appena pervenuta per e-mail un documento 

elaborato dalla Scuola di Giurisprudenza, nel quale si eccepisce sulla possibilità stessa che lo 

studente rifiuti il voto. Il prof. Brunello assicura che la posizione espressa dalla Scuola di 

Giurisprudenza sarà valutata molto attentamente. 

 

3) Corsi di Studio di nuova istituzione 

 

Il prof. Brunello ricorda che uno degli adempimenti spettanti al Presidio è quello di istruire le 

proposte di nuovi Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale, in vista dei successivi passaggi in Senato 

Accademico e in Consiglio di Amministrazione. 

Quest’anno le nuove proposte sono tre (ne era stata prospettata una quarta, che è stata 

successivamente ritirata) e per poter fornire al Presidio informazioni di prima mano, sono stati 

invitati alla seduta odierna i docenti che hanno direttamente seguito l’elaborazione delle proposte 

medesime. 

 

Il prof. Brunello cede quindi la parola al prof. Stefano Lanzoni, il quale illustra la proposta della 

Laurea Magistrale in lingua inglese in “Mathematical Engineering” (LM-44), elaborata nell’ambito 

della Scuola di Ingegneria, con il Dipartimento di Ingegneria Civile, edile e ambientale (ICEA) come 

dipartimento di riferimento. Il prof. Lanzoni fornisce al Presidio assicurazioni in merito alla 

sostenibilità del progetto. 

Al termine dell’esposizione, il prof. Meneghetti chiede ulteriori delucidazioni sul contesto 

lavorativo dei laureati, mentre il sig. Linzitto esprime perplessità per il voto minimo di ingresso 

indicato in soli 84/110. 
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Esaurita la discussione il prof. Brunello chiede al Presidio di esprimersi e il Presidio unanime 

esprime parere favorevole alla propostadella Laurea Magistrale in lingua inglese in “Mathematical 

Engineering” (LM-44). 

 

Il prof. Brunello chiede quindi di intervenire al prof. Andrea Curioni; il prof. Stefano Curioni illustra 

la proposta della Laurea Magistrale in lingua inglese in “ItalianFood and Wine” (LM-70), elaborata 

nell’ambito della Scuola di Agraria e Medicina Veterinaria, con il Dipartimento di Agronomia, 

Animali, Risorse Naturali e Ambiente (DAFNAE) come dipartimento di riferimento. Il prof. Lanzoni 

fornisce al Presidio assicurazioni in merito alla sostenibilità del progetto. 

Al termine dell’esposizione, la prof.ssa Rasotto chiede ulteriori delucidazioni sull’apporto fornito 

alla formazione degli studenti delle disciplinedi Patologia Animale. 

Esaurita la discussione il prof. Brunello chiede al Presidio di esprimersi e il Presidio unanime 

esprime parere favorevole alla proposta della Laurea Magistrale in lingua inglese in “Italian Food 

and Wine” (LM-70). 

 

Il prof. Brunello passa infine la parola alla prof. Sara Mondini, la quale illustra la proposta della 

Laurea in lingua inglese in “Psychological Science” (L-24), elaborata nell’ambito della Scuola di 

Psicologia, con il Dipartimento di Psicologia Generale (DPG) come dipartimento di riferimento. La 

prof.ssa Mondini fornisce al Presidio assicurazioni in merito alla sostenibilità del progetto. 

Al termine dell’esposizione, il dott. Grappeggia chiede ulteriori informazioni sulle modalità di 

selezione on-line cui ha fatto cenno la prof.ssa Mondini e raccomanda che la selezione avvenga al 

più presto possibile, in modo da poter reclutare gli studenti migliori. 

Esaurita la discussione il prof. Brunello chiede al Presidio di esprimersi e il Presidio unanime 

esprime parere favorevole alla propostadella Laurea in lingua inglese in “Psychological Science” (L-

24). 

 

4) Aggiornamento sulla pubblicizzazione degli esiti sulle opinioni degli studenti 

 

Il prof. Brunello ricorda che nell’ultima seduta del 17.11.14, il Presidio ha deliberato che la 

pubblicazione degli esiti relativi alle opinioni degli studenti riguardi: 

a) il solo dato relativo alla soddisfazione complessiva; 

b) il valore numerico, espresso con due decimali, della medio di tale dato; 

c) il dato relativo a tutti gli insegnamenti con più di 5 studenti valutanti, indipendentemente dal 

numero di ore erogate. 

Nel dare corso alla delibera, si è manifestata una grave criticità relativa alla decisione di pubblicare 

la valutazione anche di tutte le parti di insegnamento, indipendentemente dal numero di ore 

erogate; infatti, la regola precedente era quella di pubblicare solo le parti di insegnamento con 

numero di ore maggiore o uguale a 15. 

L’introduzione della nuova regola richiederebbe quindi di elaborazione i nuovi dati e di contattare 

molti nuovi docenti per verificare la loro eventuale contrarietà alla pubblicazione. Tutto ciò 

comporta tempi tecnici non trascurabili e si porrebbe quindi l’alternativa se ritardare tutte le 
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pubblicazioni, oppure pubblicarle in due tempi (prima quelle già pronte relative ai casi con più di 

15 ore e poi le rimanenti). 

Alla luce di ciò si prospetta quindi l’opportunità di ritornare sulla decisione precedente, 

pubblicando, almeno per quest’anno, solo le valutazioni relative agli insegnamenti o parti di 

insegnamento con almeno 15 ore. 

Dopo breve discussione, il Presidio unanime approva. 

 

La prof.ssa Valente chiede quindi di esplorare la possibilità che la pubblicazione degli esiti riguardi 

anche le valutazioni degli insegnamenti tenuti presso la sede di Bressanone. 

Risponde la dott.ssa Stocco ricordando che anche gli insegnamenti di Bressanone sono anch’essi 

valutati, ma, non essendo insegnamenti compresi nella offerta dei CdS, la valutazione avviene  solo 

in forma cartacea è curata dal Servizio Tutorato. 

Dopo breve discussione, il prof. Brunello propone che gli aspetti tecnici della richiesta della 

prof.ssa Valente vengano debitamente analizzati e se ne parli in vista della pubblicazioni degli esiti 

a partire dal prossimo anno accademico. Il Consiglio unanime approva.  

 

Il prof. Felisatti aggiorna quindi brevemente il Presidio sugli sviluppi del progetto ProDid e sulle sue 

implicazioni relative alle modalità di valutazione della didattica. Sull’argomento intervengono 

anche la prof.ssa Rasotto e il prof. Meneghetti. 

 

5)Iniziative sulle verifiche antiplagio sulle tesi di Laurea 

 

Il prof. Brunello informa che da molte parti si è riscontrato un notevole interesse per l’adozione di 

strumenti software in grado di segnalare possibili tentativi di plagio da parte degli studenti nel 

corso dell’elaborazione della tesi di laurea. 

Alla luce di ciò, si prospetta la possibilità di adottare uno strumento unico a livello di Ateneo, in 

modo che, oltre all’uniformità nelle procedure e a un auspicabile risparmio economico, si possa 

avere un’efficace funzione deterrente per tutti gli studenti. 

Tra gli Atenei che si sono dotati di un software di questo tipo vi è anche l’Università “Ca’ Foscari” 

di Venezia, presso la quale prestava servizio fino a poco fa il dott. Grappeggia: pertanto, il prof. 

Brunello cede la parola al prof. Grappeggia, il quale illustra l’esperienza positiva che si è avuta in 

questo ambito  “Ca’ Foscari” e conferma il fatto che dato che lafunzione deterrente è forse il 

principale risultato del software antiplagio. 

Dopo alcune richieste di chiarimento che confermano l’interesse del Presidio per questo tema, il 

prof. Brunello propone quindi che gli aspetti tecnici e finanziari legati all’adozione di un software 

antiplagio siano debitamente approfonditi con l’aiuto del dott. Grappeggia (eventualmente 

sentendo anche direttamente colleghi di “Ca’ Foscari”) e se ne discuta nella prossima seduta del 

Presidio. 

Il Presidio unanime approva. 

 
La seduta è tolta alle ore 18:30. 
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